
会議・打合せ等記録 

市 長 副 市 長 教 育 長 教育次長 図書館長 管理係長 奉仕係長 担  当 

        

 

F02-002                             鹿沼市行政経営システム（H25.4.1承認） 
\\06fileserver\R4 年度\70 教育委員会事務局\31 図書館\本館\A 共通\2 文書・法令・議会\09 図書館協議会\01-01_会議\第１回会議\会議録\第 1 回会議記録 R4.5.24.doc 

報告日：令和 4年 5月 26日                         A-209 

名   称 鹿沼市立図書館協議会 （令和 4年度 第 1回） 

日   時 令和 4年 5月 24日（火）10時 59分～12時 00分 

場   所 図書館本館 2階スタディ＆リーディングルーム 

出 席 者 

委員：渡邉、阿部、須田、大塚、大音、髙田、川村、黒川、野中、小杉 

事務局：中村教育長、高橋教育次長、大貫館長、大出東分館長、臼井係長、 

福田係長、粟野館荒川主査、高野主査（書記） 欠席者：大森、蓮實  （敬称略） 

内 容 及 び 

結 果 等 

1. 開会（大貫館長） 

2. 任命書の交付 …新任委員 2名。教育長より大塚委員に交付。（大森委員は欠席） 

3. あいさつ 

中村教育長）皆様には学校教育、社会教育、家庭教育等の推進にご尽力にいただきあり

がとうございます。対面による会議は 1年ぶり。コロナウイルスの収束が見通せない

が、なんとか落ち着いてほしいところ。今月 5月 8日にはさつきマラソンが 3年ぶり

に市街地で開催され、県内からの参加限定だが何とか開催できました。こんな中でも

やれることはやっていくということで取り組んでいるところです。今年度は、鹿沼市

において「第 8次鹿沼市総合計画」が、教育委員会でも「第 2次鹿沼市教育ビジョン」

が策定され 4月からスタートし、図書館でも皆様にご協力いただいた「第 4次鹿沼市

子どもの読書活動推進計画」を策定することができました。この計画に基づき、おは

なし給食、読書のバリアフリー化等、新しい事業にも取り組んで、多くの子どもたち

が読書に親しめる環境を目指していきたい。委員の皆様には図書館が市民の読書活動

等を支援する身近な情報拠点として充実していけるよう、力添えをお願いしたい。 

須田委員長）本日はご苦労様です。元気な姿を拝見することができうれしく思います。

コロナ禍でそれぞれのグループの活動が制限されてとても歯がゆい思いをしていると

思います。その中で私にとっては読書時間と点訳活動に充てられる時間が増えた。こ

の時間を利用してできたのはすごくうれしかった。このような状況の中で図書館の貸

出が平常通り行われたことはすごくありがたいこと。市民も喜んでいると思います。

皆様も感染対策等を行い充分気を付けながら活動していただきたい。 

4. 委員・職員自己紹介 …委員・職員が順次自己紹介 

5. 議事（鹿沼市図書館条例施行規則第 36条第 2項により、委員長が議長となる。） 

（1）第 1号議案 令和 3年度 事業実施状況報告・利用状況について 

（2）第 2号議案 令和 3年度寄附申込み財産等受入れ状況について 

・資料に沿い、本館分を福田係長、臼井係長、粟野館分を荒川主査、東分館分を大出分

館長が説明。 

【質疑なし。承認】 
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（3）第 3号議案 令和 4年度 事業計画（案）について 

・資料に沿い、本館分を福田係長、粟野館分を荒川主査、東分館分を大出分館長が説明。 

〇資料の訂正等 

 15ページ 本館「人形劇・パネルシアター」の日付訂正。誤 12/11→正 12/18。 

 16 ページ 本館「本のリサイクル市」の期日訂正。誤 5 月 15 日 16 日→正 5 月 14

日 15日。 

 18ページ 粟野館「冬休み人形劇」の開催日の記載がないが、12月 17日に開催。 

〇21ページ 東分館の「子育て支援活動」について 

須田委員長）具体的な活動内容は？ 

→大出分館長）多目的室で未就園児にお母さんと一緒に遊んでもらう。おもちゃも用意。

気分転換にお母さんに工作等をやってもらう間はお子さんをこちらで見ていると

いうようなことをやっています。 

〇展示計画について 

黒川委員）展示テーマとして取り上げる基準はあるのですか。 

→福田係長）100 周年等の記念の年に合わせてテーマを挙げ、うちの蔵書構成で展示可

能か判断しています。また、協議会委員からの意見を翌年度以降の展示計画に反映さ

せています。時事的なテーマは随時企画し展示しています。 

〇17ページ「千利休 生誕 500周年」への提案 

阿部委員）宇都宮中央図書館の朗読会で、朗読会に因んだお菓子が出て雰囲気が良く楽

しかった。私もお茶をやっているのでボランティアで 1日程度お茶を差し上げる時間

を取っていただければ、千利休を身近に感じてもらえるのではないかと思う。ぜひ計

画を。 

→臼井係長）ここでは即答ができないので、申し訳ありません。 

阿部委員）コロナの件もあり、ぎりぎりまで開催は決まらないと思うが、提案としてさ

せていただきます。 

→福田係長）2 年前の協議会での阿部委員からの「お茶の展示がない」とのご意見を踏

まえ、500 周年を待って計画した。もし叶えばお力添えをいただき華やかな展示にした

い。 

【承認】 ※（案）を削除 

（3）第 4号議案 令和 4年度 鹿沼市立図書館協議会開催予定について 

・資料に沿い、臼井係長が説明。 

黒川委員）視察先候補として栃木図書館（旧栃木町役場→文学館のこと）を希望する。 

【承認】 
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6. その他 

阿部委員）本館への改善要望 3点。 

① くつろぎスペース利用者が土足の足を空調設備に乗せているのをときどき見かけ

る。足が乗せられない位置に机と椅子を移動した方がいい。 

② 入り口の消毒を足踏み式か自動式に変更希望。片手に本を持っている状態では手動

式での消毒は難しい。 

③ 貸出カードの有効期限更新について、本人と代理人の確認が取れたら代理人でも手

続きできるようにしてほしい。 

7. 閉会（大音副委員長） 

配 布 資 料 

1.令和 4年度 第 1回 鹿沼市立図書館協議会（資料） 

2.令和 2（2020）年度 県及び市の貸出実績 

3.図書館報（3館分） 

次 回 予 定 10月 県内図書館視察研修（行先未定） 

記 録 者 図書館 管理係 主査 高野紀子 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

公開・非公開の別 公 開  （公開の場合）傍聴人数 0人 

 


